

BDKJ-Diözesanleitungsrat 2018

28. Mai 2018



- 5 **Beschluss Nr.:** Nr. 2
- Antragsteller:** BDKJ-Diözesanvorstand
- 10 **Beschluss:** Gendergerechte Sprache beim BDKJ Diözese Münster

Die Diözesanversammlung des BDKJ Diözese Münster möge beschließen:

15 Sprache bestimmt unser Denken sowie unser Bewusstsein und sie schafft Realitäten. Durch das Verwenden des generischen Maskulinums und dem bloßen Mitmeinen von Frauen werden automatische Annahmen getroffen und verfestigt. Diese Realität erkennt der BDKJ Diözese Münster an und wird künftig auf eine gendergerechte Sprache achten.

20 Universitäten, Fachzeitschriften oder auch renommierte Nachschlagewerke wie der Duden sind sich uneinig und empfehlen unterschiedliche Varianten für eine gendergerechte Sprache. In der Diskussion um gendergerechte Sprache gibt es bisher keine Lösung, die sowohl Männer, Frauen und weitere Geschlechter gleichermaßen berücksichtigt und darüber hinaus eine gute Lesbarkeit und eine korrekte Schriftsprache ermöglicht.

25 Der BDKJ Diözese Münster wird zukünftig die folgenden Varianten geschlechtergerechter Sprache verwenden:

- 30
1. Gender-Sternchen (z.B. Verbandler*innen)
 2. Geschlechtsneutrale Formulierung (z.B. den Teilnehmenden)
 3. Paarbegriff (z.B. Pädagoginnen und Pädagogen)

35 Wenn immer möglich, wird der BDKJ DV Münster das Gender-Sternchen verwenden. Nur wenn das Gender-Sternchen grammatikalisch oder orthographisch unpassend ist, wird der BDKJ die geschlechtsneutrale Formulierung verwenden. Sollte auch dies nicht möglich sein, wird er den Paarbegriff verwenden.

Ergebnis: